



## VIA LATINA 22

# 344 - Julio 2025

Noticias de la Administración General - Compañía de María

### INDICE

- [Primeros votos en la Provincia de Estados Unidos](#)
- [Bendición de una nueva estatua del beato Chaminade en Bauru \(Brasil\)](#)
- [Calendario de visitas del Consejo General](#)
- [Encuentro de los dos Consejos Generales, FMI y SM, en Vía Latina 22](#)
- [Encuentro de las Administraciones Generales de los Hermanos de San Gabriel \(Gabrielistas\) y de la Compañía de María \(Marianistas\)](#)
- [Recordatorio: Comparte las reflexiones de tu comunidad sobre \*La Promesa de la Vida\*](#)
- [La esperanza de los mártires](#)
- [En la terraza de Via Latina 22](#)
- [Compartiendo recursos en Familia Marianista](#)
- [Jubileo de la Vida Consagrada: 8-12 octubre 2025 \(Roma\)](#)

## Primeros votos en la Provincia de Estados Unidos

Los Hnos. Carlos Alexis Román Altamirano (conocido como el Hno. Alex) y José Manuel Gutiérrez Manzo (conocido como el Hno. Pepe) profesaron sus primeros votos en la Compañía de María el pasado 7 de junio en la capilla de Nuestra Señora de Guadalupe, en Querétaro, México.



**Los Hnos. Alex (centro izquierda) y Pepe (centro derecha) con religiosos y religiosas marianistas.**

El Director de Novicios, P. Tim Eden, presentó a Alex y Pepe como candidatos idóneos para la profesión de votos tras un período de formación y discernimiento. Sus votos fueron recibidos por el P. Oscar Vásquez, Superior de la Provincia de Estados Unidos, quien estuvo acompañado por el P. Tim Kenney, Asistente Provincial de Vida Religiosa. También estuvo presente el don Dennis Bautista, Asistente General de Educación. Numerosos familiares, amigos y religiosos marianistas de las comunidades de Querétaro y Puebla, en México y Estados Unidos, asistieron a la profesión de votos y a la recepción posterior.



**Los Hnos. Alex y Pepe con don Dennis Bautista, SM.**

El Hno. Alex, de 27 años, nacido en Coatzacoalcos, Veracruz, México, obtuvo su Licenciatura en Ciencias de la Ingeniería eléctrica, en la Universidad de su ciudad natal, Veracruz. Alex comenzó el prenoviciado en 2022 en Querétaro (México) ; el aspirantado en San Antonio y entró al noviciado en agosto de 2023 en Dayton (Ohio). Comenzará su misión como profesor y estudiante en la comunidad marianista de Puebla (México).

El Hno. Pepe, de 30 años, nacido en Tangamandapio, Michoacán De Ocampo, México, comenzó su prenoviciado en 2020 en Querétaro (México); aspirantado en San Antonio, (Texas), e ingresó en el noviciado en agosto de 2023 en Dayton (Ohio). Comenzará su misión como profesor y estudiante en la comunidad marianista de Puebla (México).

---

## **Bendición de una nueva estatua del beato Chaminade en Bauru (Brasil)**

El pasado 8 de abril de 2025, día en que recordamos el nacimiento de nuestro fundador, el beato Guillermo José Chaminade, y, dentro de los actos de conmemoración del cincuentenario de la llegada de los religiosos marianistas a Brasil, se inauguró una estatua en la entrada del Colegio Chaminade de Bauru. La imagen fue modelada en fibra de carbono por el artista brasileño João Monteiro quien ese día dijo:



*Arte y religión siempre han caminado juntas, pues el artista auténtico, tanto como el monje, busca la espiritualidad. Incluso cuando no se trata de arte sacro, de un artista perteneciente a una orden o a una escuela espiritual, sigue siendo merecedora de la denominación de arte únicamente la obra que impregna la materia con una visión del espíritu. Sin esa visión, estaríamos hablando de artesanía y de decoración. [...].*

*Guillermo José Chaminade fue considerado un hombre de gran presencia espiritual y también física, por eso su porte es majestuoso y sereno; un porte erguido, vertical, recordando que el hombre tiene sus pies en la tierra y su cabeza se eleva hacia el cielo.*

Jacob Klintowitz, historiador y crítico de arte brasileño, dice sobre João Monteiro: “Su escultura tiende hacia lo monumental. Tiene vocación por el arte público, y esto se debe a la armonía de las proporciones internas de su escultura. Es como si el artista creara modelos y la escala fuera la ciudad. No importa el formato y el tamaño de la escultura, estamos, la mayoría de las veces, frente a lo monumental”.

Haz clic [aquí](#) para leer las palabras de presentación del escultor el día de la bendición de la escultura.

---

## Calendario de visitas del Consejo General

- Las fechas indicadas pueden sufrir ligeras modificaciones.
- Las visitas a las Comunidades de Zona de Suiza y Canadá, así como las visitas periódicas a La Madeleine, quedan por determinar.
- Se realizarán más visitas de apoyo a algunas de las Unidades. Estas visitas están aún por determinar.

<b>AÑO</b>	<b>MESES</b>	<b>UNIDAD</b>	<b>VISITAS</b>	<b>CONSEJEROS</b>
<b>2024</b>	Noviembre-Diciembre	América Latina	Apoyo	AF, PR
<b>2025</b>	Febrero	India	Apoyo	DB, PR
	Febrero	Suiza	Apoyo	JB, AF
	Febrero	La Madeleine	Canónica	JB, AF
	Abril-Mayo	Costa de Marfil	Apoyo	JB, AF
	Mayo	Austria-Alemania	Apoyo	DB, PR
	Octubre	África de l'Este	Canónica	Todos
	Noviembre-Diciembre	Italia	Canónica	Todos
<b>2026</b>	Febrero	Togo	Canónica	Todos
	Abril	Japón	Apoyo	JB, PR
	Abril-Mayo	Corea	Canónica	Todos
	Septiembre-Octubre	Francia	Canónica	Todos
	Noviembre-Diciembre	India	Canónica	Todos
<b>2027</b>	Enero-Febrero	Congo	Canónica	2
	Enero-Febrero	Costa de Marfil	Canónica	2
	Abril-Mayo	España	Canónica	Todos
	Septiembre-Octubre	América Latina	Canónica	Todos
<b>2028</b>	Marzo-Mayo	EE.UU	Canónica	Todos
	Octubre	Japón	Canónica	Todos
	Noviembre-Diciembre	Meribah	Canónica	Todos

---

## Encuentro de los dos Consejos Generales, FMI y SM, en Vía Latina 22

Los dos Consejos Generales, de las religiosas y de los religiosos marianistas, se reunieron el pasado lunes 9 de junio (víspera del aniversario del nacimiento y beatificación de la Madre María de la Concepción de Batz), en la Curia General Marianista, S.M., Vía Latina 22. Esta ha sido la segunda reunión semestral.



En un clima de diálogo, confianza y escucha atenta, desenvuelta en forma de conversación espiritual, los miembros presentes de los dos Consejos Generales reflexionaron y compartieron ideas sobre las cuestiones esenciales relativas a la colaboración entre ambos Consejos; en particular: ¿Cuál es el estado actual de la colaboración entre los dos Consejos Generales? ¿Cuáles son los puntos fuertes y débiles de esta colaboración? ¿Cuáles son los escollos que hay que evitar al trabajar juntos? ¿Por qué, cómo y en qué ámbitos debemos desarrollar esta colaboración? Actualmente, la colaboración es excelente; por ello, estamos seguros de que estas conversaciones nos ayudarán a reforzar aún más nuestro común lazo de Familia Marianista.

---

## Encuentro de las Administraciones Generales de los Hermanos de San Gabriel (Gabrielistas) y de la Compañía de María (Marianistas)



### Los dos Consejos Generales en la iglesia de la Administración General

El último Capítulo General de la Compañía de María pidió al Consejo General que "fomente la colaboración con otras congregaciones para compartir experiencias y lograr una mejor escucha de los jóvenes" (*Promesa de Vida* #69). En este sentido, se cursó una invitación a la Administración General de los Hermanos de San Gabriel. La invitación fue aceptada y el sábado 14 de junio, en nuestra Casa General, en Vía Latina 22, se tuvo una reunión amistosa.

El encuentro proporcionó a las dos Administraciones la oportunidad de conocerse y saber más sobre su presencia y misión en el mundo. Cabe señalar que los Hermanos de San Gabriel pertenecen a la Familia Montfortiana y, al igual que nosotros, se dedican principalmente a la educación. Están previstas nuevas reuniones en el futuro.

---

## Recordatorio: Comparte las reflexiones de tu comunidad sobre *La Promesa de la Vida*



XXXVI  
CAPÍTULO GENERAL  
COMPAÑÍA DE MARÍA

En marzo, las comunidades recibieron la carta #2, que invitaba a reflexionar sobre el preámbulo del documento del XXXVI Capítulo General, *La Promesa de la Vida*, y animaba a compartir cualquier punto de vista o idea que surgiera.

Ya hemos recibido muchas respuestas. Estas aportaciones están ayudando a dar forma a una dirección compartida y a profundizar la comprensión colectiva de la llamada del Capítulo General.

Se anima a las comunidades que aún no han respondido a enviar sus reflexiones utilizando este link: <https://form.jotform.com/250825800333046>

**Enlaces a las cartas anteriores:**

[Carta #1 \(Diciembre 2024\)](#) - [Carta #2 \(Marzo 2025\)](#)

He aquí un ejemplo de cómo las Unidades y comunidades de todo el mundo están poniendo en práctica las ideas del Capítulo General:

### TRABAJANDO EL DOCUMENTO DEL CAPÍTULO GENERAL EN COSTA DE MARFIL



Los hermanos del Distrito de Costa de Marfil en Asamblea.

Del 25 al 27 de abril de 2025, todos los hermanos del Distrito de Costa de Marfil se reunieron para trabajar sobre el documento del Capítulo General. A cada comunidad se le asignó la tarea de presentar un capítulo del documento, destacando los puntos clave para la reflexión del Distrito y facilitando un tiempo de discusión e intercambio de ideas. Dos secretarios grabaron los comentarios y sugerencias compartidos. Sobre la base de los conocimientos recopilados, el Consejo de Distrito propondrá nuevas sesiones de trabajo sobre la aplicación del Capítulo en el Distrito. ¡Felicitaciones al Consejo de Distrito y a los hermanos!

---

## La esperanza de los mártires

En noviembre de 2007 el papa Benedicto XVI daba a la Iglesia la carta encíclica *Spe Salvi*. Su sucesor, el papa Francisco, nos anunciaba con la bula *Spes non confundit* (mayo de 2025) la convocación del Jubileo ordinario del año 2025.

Aquella de papa Benedicto exhortaba a esperar en la “redención” de un “esperanza regalada, segura, en virtud de la cual podemos afrontar nuestro presente”. Un presente que el Papa denominaba “fatigoso”. De aquí, la exhortación del Papa a la esperanza teologal, porque nos “conduce hacia una meta”, de la cual “podemos estar seguros”. “Esta meta es tan grande que justifica la fatiga del camino”. Diecisiete años después, la situación se ha tornado más fatigosa, para el mundo, la política, la guerra, la emigración, los jóvenes, la pobreza, ...; para la Iglesia. Papa Francisco convoca este año jubilar bajo el signo de una esperanza para el mundo entero: “Todos esperan” y esperan el bien, afirma el Papa: “En el corazón de toda persona anida la esperanza como deseo y expectativa del bien, aun ignorando lo que traerá consigo el mañana. Sin embargo, la imprevisibilidad del futuro hace surgir sentimientos a menudo contrapuestos: de la confianza al temor, de la serenidad al desaliento, de la certeza a la duda. Encontramos con frecuencia personas desanimadas, que miran el futuro con escepticismo y pesimismo, como si nada pudiera ofrecerles felicidad. Que el Jubileo sea para todos ocasión de reavivar la esperanza”.



**Placa conmemorativa de los mártires Carlos Eraña, Jesús Hita y Fidel Fuidio en la iglesia de la Administración General.**

Testigos y modelos de esperanza son los mártires; porque, si solo hubiesen esperado en esta vida, no habrían despreciado la muerte, porque esperaban bienes mayores: la salvación. Nuestros mártires don Carlos Eraña, don Fidel Fuidio y don Jesús Hita aceptaron una muerte martirial, violenta e injusta para dar testimonio de un Amor y un Bien inconmensurables: Cristo y la Virgen María.

La esperanza vive de la fe y se alimenta con las obras de caridad. El rasgo espiritual de don Carlos era su piedad y su sentido profundo de fe. En su carta de petición de votos perpetuos (24-III-1908) escribe: “El servicio de Dios, la práctica del amor hacia el divino Modelo y de María su Santísima Madre, quiero que sean el objeto de toda mi vida”. Era un excelente religioso y un buenísimo director de colegio que se afanaba por instruir a los alumnos en el catecismo y en las prácticas de piedad: la confesión, la comunión, la participación en la misa dominical. Amaba a la Virgen María y a los niños. Estos le querían por que veían en él a un religioso bondadoso, abnegado, como una madre para ellos. Sencillo y humilde. Confiado en la Providencia, escribe: “Estamos todos muy dispuestos para ir a donde ella quiera”.



**Placa conmemorativa de los mártires Miguel Leibar, Joaquín Ochoa, Sabino Ayastuy y Florencio Arnaiz en la iglesia de la Administración General.**

Ante la persecución legal de la II República española (1931-1939) a los colegios de los religiosos don Carlos confiesa: “No sé lo que nos prepara el porvenir. El horizonte está negrísimo”. “Confiamos ciegamente en la Providencia, que velará por nosotros”. Cuando fue arrestado por las milicias revolucionarias, preveía su muerte, pero estaba convencido de que Dios no lo abandonaría; “lo que Dios quiera”, decía. Llegado el momento del martirio (18 septiembre de 1936) se encomendó a Dios, rogó a su Madre del cielo y poco a poco fue serenando su espíritu. Aquella noche triste y atormentada la pasó entre plegarias.

Don Fidel Fuidio tenía otro carácter: era extrovertido, alegre y muy simpático; poco reflexivo, pero entusiasta en todo cuanto hacía (¡llegó a obtener un doctorado en arqueología!). “Todo para la mayor gloria de Dios y el honor de nuestra Madre”, decía. También; “Nuestro Padre Fundador y la Madre del cielo me han acompañado, sostenido y alentado durante esos momentos de vida intensa elevada hacia lo alto por el espíritu de Fe”.

Al instaurarse la II República (abril de 1931) sobrevino un gran desorden público,

político y social en toda la nación. En medio de acontecimientos tan poco tranquilizadores, don Fidel no perdió su optimismo y repetía: "¿No tenemos por lema: *Maria Duce, Religioni et Patria*? Pues a defender nuestros ideales hasta morir". Él siempre expresaba una gran confianza en la promesa del Señor de proteger a su Iglesia. Una vez arrestado por los milicianos, en la prisión se mostró tranquilo, sereno y con buen espíritu; conforme con lo que Dios le enviara; y así, hubo en don Fidel un progresivo abandono de los apoyos humanos para sostenerse en Dios sólo.

De psicología más complicada era don Jesús Hita por ser de temperamento nervioso, emotivo y tímido, que le hacía padecer cierta tartamudez. Pero era muy caritativo, serio, trabajador y muy piadoso; sincero y confiado; dócil como un niño. Siempre manifestó grandes propósitos de santidad.

Cuando inmediatamente después de declararse la II República estallaron los desórdenes sociales y los asesinatos políticos don Jesús confiesa: "No sé lo que será de nosotros una vez se aclare la situación. [...] Peligros por la integridad personal no los temo". Don Jesús no perdió la calma interior, sino que se entregó más a la oración y se dedicó con mayor ardor a la educación de sus alumnos. Decía: "sea lo que Dios quiera; si somos mártires, mejor". Él esperaba recibir en premio al martirio ser recibido en el cielo por la Virgen María. Su oración en el mes en que estuvo refugiado y escondido repetía: "Virgen Santísima, si tú nos quieres para mártires, dispón de nosotros y si no nos quieres, pues lo mismo".

---

## En la terraza de Via Latina 22

**¡Hasta pronto, Hno. Dave!**



El 14 de junio, el Hno. Dave Bruner finalizó su servicio en la Administración General y regresó a la Provincia de Meribah. Con esta ocasión las dos comunidades de Via Latina compartieron un momento de oración y le cena en la terraza. Agradecemos al Hno. Dave los siete años que ha pasado en Roma y su trabajo ayudando, siempre de forma discreta y eficaz, al Consejo General en su misión.

Le aseguramos nuestras oraciones en su futura misión.

**Con el personal de Via Latina 22**



Unos días antes, el 6 de junio se celebró la habitual cena de fin de curso con el personal de Via Latina 22. Fue una oportunidad para compartir mesa y conversación con quienes trabajan en la Administración General y quienes, como dijo el P. Antonio Gascón en la breve oración que precedió al encuentro, apoyan a los miembros del Consejo General y a las comunidades de la Administración General y del Seminario Internacional día a día en el cumplimiento de su misión.

¡Feliz verano para todos!

---

## Compartiendo recursos en Familia Marianista



Compartimos con vosotros el boletín **Vino Nuevo** número 12, *Compartiendo recursos en Familia Marianista*, enviado por don José Ignacio Iglesia, SM, coordinador de CEMAS.

Para leer el boletino haga click en el link: [Boletín](#)

---

## Jubileo de la Vida Consagrada: 8-12 octubre 2025 (Roma)

En el número 343 de Via Latina 22 publicamos información sobre el Jubileo de la Vida Consagrada. Le recordamos que la fecha límite para inscribirse es el 3 de agosto de 2025. Página web oficial e inscripción: [Jubileo de la Vida Consagrada](#)



Hay un número limitado de habitaciones disponibles en Via Latina, 22. Para reservar; escribir al Secretario General, don José Ignacio Iglesia a [gensecsm@smcuria.it](mailto:gensecsm@smcuria.it)

---

## Comunicaciones recientes de la A.G.

- **Fallecimientos: N. 14**
- **20 junio:** Boletín **Vino Nuevo**, número 12, en tres lenguas, enviado a los directores de CEMAS, Presidentes de conferencias de Zonas, Superiores de Unidades, Superiores de casas de formación, Miembros del CMFM, por don José Ignacio Iglesia, SM, coordinador de CEMAS.

## Calendario de la A.G.

- **3 - 14 julio :** El P. Pablo Rambaud, Asistente General de Vida Religiosa, y don Dennis Bautista, Asistente General de Educación, participan en la Asamblea de la Región de América Latina y de CLAMAR, en Lima, Perú.